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Ordre du jour  
 

1) Intervention de Madame Faouzia Hariche, Echevine de l'Instruction publique francophone, de la 

Jeunesse et des Ressources humaines sur le thème de la Jeunesse dans notre quartier 

2) Urbanisme 

3) Mobilité 

4) Conseil Consultatif du Quartier 

5) Marché du square Marguerite 

6) Fête et brocante 

7) Divers 

 

PV de la Réunion Mensuelle du 2 mars 2021 (Zoom) 
 

Invitée : Madame Faouzia Hariche, Echevine de l'Instruction publique francophone, de la Jeunesse et des 

Ressources humaines et Madame Amal Benghallam, sa collaboratrice 

   

 

1/ Intervention de Madame Hariche 

 

a/ Présentation : 

La présidente souhaite la bienvenue et remercie Madame Hariche pour sa présence. Elle explique 

que le Comité a pris l’habitude d’inviter aux réunions mensuelles des personnalités dont l’action 
pourrait avoir un impact sur le quartier. Cette fois-ci, le focus est mis sur la jeunesse qui vit 

actuellement une période difficile en ces temps de pandémie. Les réflexions de ce soir alimenteront 

notamment l’IQ 2021 dont le thème principal est la jeunesse. Madame Hariche se déclare d’emblée 
prête à collaborer par des informations que nous souhaiterions. 

Elle remercie pour l’invitation dans notre quartier qu’elle fréquente un peu moins que les autres à 
Bruxelles. Elle félicite aussi le GAQ pour l’organisation et la thématique de cette réunion. Elle 

constate que notre jeunesse est en souffrance depuis un an maintenant (un an est une longue 

période pour un jeune). Les perspectives pour l’avenir ne sont pas encore très claires. 
Elle commente ensuite la présentation power point qu’elle a préparée pour la réunion. Ce 
document nous sera transmis. 

 

b/ questions : 

Un membre déclare avoir trouvé la présentation très intéressante. Il fait part de son activité au sein 

de la Croix-Rouge. Le programme est axé sur la citoyenneté en vue de faire des jeunes (de 10 à 18 

ans) des « cracks » dans le domaine du droit international humanitaire afin qu’ils puissent s’en 
servir comme outils pour des rencontres dans les écoles. Il propose que la Ville collabore avec la 

Croix Rouge. 

➢ Madame Hariche confirme déjà travailler avec la Croix Rouge…entre autres associations 
et structures qu’elle n’a pu nommer ici et s’en excuse. Ces collaborations motivent les 

jeunes à s’investir dans l’avenir. 
Une membre remercie pour tous ces efforts tournés vers les jeunes. Elle pose deux questions : 

- Il y a de « jeunes révoltés » dans certains quartiers, Comment le service Jeunesse travaille-t-il 

avec la police pour créer une bonne attitude envers les jeunes ? 

➢ Madame Hariche reconnait que les policiers sont intervenus comme des « cowboys ». 

Elle va mettre sur pied des rencontres avec la police et les parents. Mais elle attire aussi 

l’attention sur le fait que les enfants mineurs ne peuvent pas être dehors. Des efforts 

sont faits pour multiplier ces rencontres et organiser des activités. 

http://www.gaq.be/
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- Les compétences de l’échevine s’étendent-elles à la jeunesse flamande de la Ville et dans leurs 

écoles ? 

➢ Madame Hariche informe que le service jeunesse fait des animations en néerlandais de 

2 à 4 heures/semaine. Elle fait part également du fait que le secteur de l’instruction 
publique est en pénurie. Son département essaie donc de former des enseignants 

(HEFF) dont une partie par système d’échange entre les différents enseignements. Enfin 

l’objectif est de développer l’enseignement en immersion. A la question de savoir si le 
département de l’Instruction publique est compétent dans les écoles néerlandophones, 
la réponse est négative puisque cette compétence est exercée par Madame Ans 

Persoons, car institutionnellement il en a été décidé ainsi et la Fédération WB et la VGC 

sont autonomes. 

 

Une intervenante souhaite remercier l’échevine d’avoir fait en sorte que le lycée Jacqmain soit 

resté ouvert ces mois derniers. 

➢ Madame Hariche tient à signaler que son administration a été exemplaire durant cette 

crise, qu’elle a fait l’impossible pour pouvoir équiper les écoles du matériel de 
protection, ce qui concerne environ 30 000 élèves et 6 000 enseignants. Elle constate 

également qu’il n’y a pratiquement pas eu d’absentéisme. 
 

Licinia P. souhaite avoir des nouvelles de l’incendie volontaire à l’école Adolphe Max, bouté par 3 
jeunes mineurs. Elle se demande s’il ne faudrait pas dans la foulée, sensibiliser les élèves du 

primaire et du secondaire. 

➢ Madame Hariche signale que les « incendiaires » ne sont pas des jeunes de l’école mais 

sont déjà connus des services de police. Elle ne peut d’ailleurs pas en dire plus tant que 

l’instruction est en cours. 

Elle signale que les dégâts sont énormes, non seulement à cause du feu mais surtout à 

cause de l’intervention des pompiers (dont c’est le job bien sûr) mais l’électricité est 
tout à fait à refaire. 

 

Maurizio M. souhaite remercie l’Echevine pour cet exposé et le débat intéressant qui a suivi. 

 

Katia V. informe que l’Infor-Quartier 2021 aura pour thème principal les jeunes. Elle compte réaliser 

une enquête auprès d’eux via les écoles, les académies, par contact direct avec le jeune etc… Celle-

ci sortira dans quelques jours. 

➢ Madame Hariche se tient à notre disposition pour aller plus en profondeur sur ce thème 

et nous assure de son aide. 

 

La Présidente remercie l’Echevine de sa venue et de sa disponibilité. 
Fin de la première partie de la réunion mensuelle.  

 

2/ Deuxième partie de la RM 

 

a/ urbanisme 

Pierre-Luc V. fait part de l’état actuel des dossiers. Il les passe brièvement en revue et tient à 
signaler que dans le dossier Clovis une énorme somme d’énergie et de temps a contribué à 

produire un texte équilibré, rassemblant au mieux la diversité des opinions et recouvrant de cette 

manière une sérénité bienvenue dans ce dossier. Le texte de l’avis du GAQ qui a servi d’argument 
pour répondre à l’enquête publique, est sur notre site internet 

(https://www.gaq.be/2021/02/boulevard-clovis-avis-du-gaq-envoye-a-la-commission-de-

http://www.gaq.be/
mailto:ca@gaq.be
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concertation/). Pierre-Luc tient à signaler enfin que chacun a eu l’opportunité d’intervenir à titre 
personnel à la Commission de Concertation et n’était donc pas nécessairement lié à l’avis du GAQ. 

 

Une réaction à l’ensemble des dossiers évoqués et le membre souhaite dire que le premier 

paragraphe de l’avis Clovis est « affligeant ». Pour le square Marie-Louise, il tient à garder 

l’immeuble en habitation et non transformé en crèche comme soutenu par le GAQ pour autant que 
l’accès en soit ouvert à tous. 

 

Une intervenante informe qu’elle est assez en faveur du projet Clovis. 
 

Pierre-Luc V. reconvoquera un GT dès qu’il y aura actualité. 
 

Une membre apprécie que les enquêtes publiques soient relayées et suivies par le GAQ mais se 

demande s’il ne serait pas intéressant de faire un relevé des maisons à l’abandon dans notre 
quartier pour en faire une liste. Evoquer lors d’une prochaine RM l’opportunité d’en faire un 
inventaire. 

 

Pierre-Luc V. signale que la Commission de Concertation a reporté le dossier de l’examen d’un 
parking au Parlement européen car le dossier est incomplet. Pour la rue de Pascale et la rue de la 

Pacification, on préconise de ne pas augmenter les bureaux et de favoriser le logement par division 

de maisons. 

 

Cédric D. attire notre attention pour la défense (voir aussi l’avis de l’ARAU) des rues de Pascale et 

Toulouse. 

 

Barbara B. nous informe qu’une lettre ouverte à Madame U. von der Leyen concernant les tours, 
sera diffusée. Elle rappelle que les deux espaces sont actuellement en recours au Conseil d’Etat. Il 
n’est donc pas normal que l’UE signe avec ces partenaires immobiliers.   

 

b/ mobilité 

Maurizio M. fait état du dossier mis en ligne et qui concerne le bois de la Cambre ; Il a contacté 

certains des partenaires dans l’idée d’en faire un également pour le parc du Cinquantenaire. Pour 

commencer, il faudrait trouver les bonnes volontés pour construire ensemble le dossier et 

contacter des « spécialistes » dans les domaines divers et variés allant de l’urbaniste au botaniste, 
en passant par l’archéologue, que ce soient des spécialistes ou des amateurs éclairés. 
Il nous informe d’une rumeur selon laquelle une étude serait en cours pour garder l’avenue de la 
Joyeuse entrée en sens unique mais opposé à celui actuel. 

 

Pierre-Luc V. rappelle notre projet dans le cadre des journées du Patrimoine au cours desquelles le 

GAQ organisera des visites du Parc du Cinquantenaire. 

 

c/ Conseil Consultatif de quartier 

Barbara B. fait part de la première réunion qui a eu lieu en présence de Carolien Z., Alain D., Charles 

M. et l’échevin Arnaud Pinxteren. Les différentes missions du CC sont de donner avis à la Ville, 
proposer des projets qui seraient financés. (un budget assez important est prévu par quartier). 

Les prochaines réunions, composées de 11 citoyens tirés au sort et 6 représentants d’associations, 
se tiendront le 20 mars et le 31 mars à 9 heures 30. 

Pour le 15 mars, il est demandé à chacun d’envoyer sous quelque forme que ce soit ( photo, …) un 
« défi pour le quartier ». 

 

http://www.gaq.be/
mailto:ca@gaq.be
https://www.gaq.be/2021/02/boulevard-clovis-avis-du-gaq-envoye-a-la-commission-de-concertation/


 
 

 

GAQ asbl  Rue Charles Quint 130  B - 1000 Bruxelles  www.gaq.be  ca@gaq.be 

Entreprise  0422.721.446 | Compte bancaire  BE54 3631 8311 2697 

Editeur responsable: Barbara Bentein, présidente 

 p. 4 de 4 

Un membre propose d’associer le GAQ et les citoyens pour travailler en bonne entente. 
 

Cédric D. demande s’il y aura des PV qui pourront être partagés avec tout le monde ? Barbara 

signale qu’il y a les outils ad hoc pour communiquer. 
 

Les rapports seront publiés sur « faireBXLsamen ». Donc, Barbara ne doit pas refaire le travail de 

communication. 

 

d/ marché marguerite 

Un membre signale qu’il était présent à la réunion de marché Marguerite. Il énonce les principaux 

sujets abordés, notamment la question de savoir où se trouvera la borne Sibelga pour l’électricité, 
que le marché commencera après Pâques et que les horaires seront de 12 à 18 heures au lieu de 14 

à 20 heures. 

 

Michaël V.G. annonce entre 9 et 10 exposants. 

 

e/ Fête et brocante 

Concernant la brocante, Licinia P. fait appel à tous pour proposer/inviter de « nouvelles » 

personnes/associations pour l’animation de la brocante et de la fête. 

Elle a également eu contact avec BME qui informe qu’il n’y aura pas de Summer Pop cette année, 

mais, en principe, un Winter Pop. 

En outre, la Ville proposera un budget pour le Comité de quartier afin de produire des animations 

qui pourraient s’étaler de novembre à janvier. 
Appel aux idées !!!! 

 

f/ divers 

 

Pas de divers 

 

 

La présidente clôture la séance qui est levée à 22 heures 15 

 

 

 

 
 

Chantal MATTHYS      Barbara BENTEIN 

Secrétaire       Présidente 
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